

Fecha: 11-12-2024

9.500 Tiraje: Cm2: 419,8 VPE: \$700.726 Medio: La Estrella de Iquique Lectoría: 28.500 La Estrella de Iquique Favorabilidad: Supl.: No Definida Noticia general

Título: Estudio revela que hay 600 hectáreas de vertederos clandestinos en Hospicio

Estudio revela que hay 600 hectáreas de vertederos clandestinos en Hospicio

El análisis de la Corporación Ciudades advirtió que la cantidad de basurales en esta comuna equivale a 235 estadios como el Tierra de Campeones.



CAMINO A CALETA BUENA EN ALTO HOSPICIO ES UNA DE LAS ZONAS MÁS AFECTADAS POR BASURALES CLANDESTINOS

Davied Jaime G.

l estudio de la Corporación Ciudades: "Basura-Reciclaje en Alto Hospicio-Iquique" dio cuenta de una de las mayores preocupaciones de los habitantes de ambas comunas, como es la presencia de basura en las calles de la ciudad.

El estudio muestra que los basurales ilegales en lauique-Alto Hospicio representan una superficie de 605 hectáreas, (4% de Iquique y 96% en Alto Hospicio) y establece como prioritario erradicarlos por medio de operativos de limpieza y una concientización respecto del cuidado medioambiental.

Además, da cuenta del daño ambiental del vertedero de ropa de segunda selección localizado en Alto Hospicio: el más grande del Desierto de Atacama, que presenta 154 basurales equivalentes a 235 estadios como el Tierra de Campeones.

Para Martín Andrade,

director ejecutivo de Corporación Ciudades "cerca de un cuarto de la superficie de estos vertederos corresponde a ropa y es obviamente un segmento muy importante a trabajar. Lo que uno esperaría, junto con desarrollar procesos de diálogo, es llegar a acuerdos, líneas comunes de trabajo entre los distintos actores de la ciudad".

Del mismo modo, cree que de lo que vieron, y creen que puede ser una tremenda oportunidad para la ciudad, es el trabajo que se puede hacer con los recicladores de base. "Creemos que desde ahí se ha estado organizando un cambio muy importante", dijo.

Andrade explicó que la concreción de una red de puntos limpios puede ser un gran aporte, pues "el promedio nacional de puntos limpios en Chile es tener cuatro cada 100.000 habitantes y en este caso Iquique- Alto Hospicio tiene un promedio de 0.5, o sea muy por debajo, ocho veces menos el promedio nacional".

ERRADICACIÓN

Desde la Municipalidad de Alto Hospicio señalaron que están erradicando los microbasurales clandestinos mediante la limpieza y eliminación de estos "de forma paulatina y con recursos municipales, con equipamiento y equipos recientemente adquiridos para la gestión de residuos, ya que antes no contábamos con los medios ni los recursos para hacer frente a la magnitud del problema".

Ademas, explicaron que se está haciendo aumento de dotación de personal para inspectores municipales, quienes realizan rondas diarias en la comuna multando e identificando infractores

Dentro de los resultados también se pueden observar algunas situaciones positivas como que, entre 2014 y 2022, el área Iquique-Alto Hospicio presenta una tendencia a la disminución de producción de residuos domiciliarios diarios per cápita, cumpliendo con los estándares definidos.

Para la presidenta de

los recicladores de base. Denisse Morán, el problema de residuos en la región es una materia muy amplia y de difícil solu-

Dentro de las problemáticas que como recicladores ven "es que no hay incentivos para que las personas reciclen, se deben generar esos incentivos y además los recicladores debieran tener acceso a maquinarias necesarias para el reciclaje, vehículos para recoger los residuos, pero también algo más básico que son los centros de acopio, es mucho lo que se necesita, se ha avanzado, pero ha sido lento".

Explica que faltan recicladores certificados y advirtió que los municipios tienen mucho que decir, al igual que los Gobiernos Regionales. "Sobre todo Alto Hospicio es un problema, pues si se aumentan las fiscalizaciones, esta práctica de botaderos se trasladará a otras comunas, entonces. se debe resolver el problema a nivel regional", concluyó Morán.